
今田陽次 

先生たちからのメッセージは次のページに続きます⇒ 
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「はあもにい」 広島少年合唱隊だより ２０２０年 ５月臨時号

2020年４月３０日

保護者の皆様へ

新型コロナウィルスの影響で、今まで経験したことのない事態となり毎日不安を抱

えられながらお過ごしのことと思います。

様々な所で言われておりますが、不要の外出を避けて手洗いうがいを徹底し病気に

ならない体作りをしていきましょう。

広島県教育委員会、広島市教育委員会も県、広島市の小中、特別支援学校の臨時休

校を決めたことを受けて再開は６月以降と致します。

再開のお知らせは、スタッフで協議の上ご連絡致します。

卒隊演奏会の扱いや夏季合宿の有無についても現在検討中ですが、連休明けには今

後の計画を連絡網でお知らせいたします。

9月に予定していた「スペイン演奏旅行」は1年延期になりました。2021年9月中

旬に実施の見込みです。

隊員のみんなへ（先生たちからメッセージ）

人が今の力では勝てない病気に対して、今世界のみんなで病気に勝てるよう必死に

頑張って（がんばって）くれています。

みんなも外にも行けず、学校も行けず、みんなで集まって歌うこともできなくて嫌

（いや）な気持ちも沢山（たくさん）たまっていると思います。

みんなが今一番できることはニュースをお家の人と一緒（いっしょ）に見て、世界

がどのようになってるかをよく知りましょう。

そして、少しでも早くまたみんなと音楽ができるように今はガマンして、周り（まわ

り）の友達（ともだち）にも一緒にがんばろうと伝えてください。

先生の大好きな歌手のさだまさしさんが「緊急事態（きんきゅうじたいせんげん）の

歌」という題（だい）で曲を作られました。

作曲かの松下耕（まつしたこう）先生も谷川俊太郎（たにかわしゅんたろう）の「生

きる」（小学校の教科書にも詩（し）が載（の）っていたので、知っている人もいると

思います）という詩を英語にしてTo Liveという曲を作られました。

歌っている人達は、それぞれ自宅（じたく）で録音（ろくおん）した物を重（かさ）

ねて合唱にしたそうです。

どちらも、みんなお得意（とくい）のYouTubeで聴（き）けるので聴いてみてくだ

さい。

先生も、みんなとまた楽しいレッスンができる事を楽しみにしています。それまで

元気に過ごしましょう。



合唱隊のみなさん。元気（げんき）にすごしていますか？ 

地球上（ちきゅうじょう）の人達（ひとたち）が体験（たいけん）したことがない 

ことが起（お）こっています。 

先生は物事（ものごと）には必ずプラス【よい】とマイナス【よくない】両方（り

ょうほう）のこたえがあると思っています。 
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隊員の皆さん。元気にすごしていますか？
たいいん みな げ ん き

３月から、当たり前と思っていた学校生活や合唱活動が出来なくなり、
あ まえ おも がつこうせいかつ がつしようかつどう で き

これから先がどうなるのか不安に感じている人も多いと思います。でも昔から大雨が
さき ふ あ ん かん ひと おお おも むかし おおあめ

やまなかったことはないように、いつか晴れる日が来ます。
は ひ き

また雨の日があるから晴れの日の心地よさに気づかされることがあるように、病気
あめ ひ は ひ ここ ち き びようき

があるから健康の大切さに気づかされることもあります。
けんこう たいせつ き

大切なのは変えることができない状 況の中で、自分が未来に向かって何ができる
たいせつ か じようきよう なか じ ぶ ん み ら い む なに

かを考え、具体的に動くことです。
かんが ぐ た い て き うご

できることを一生懸命取り組めば、それが自分の未来へとつながります。
いつしようけんめい と く じ ぶ ん み ら い

合唱隊員として今できることは、これまで配布した音取りCDを聴いて、レッスン
がつしようたい いま は い ふ おと と き

再開時に歌えるように音をとったり、美しい音楽をたくさん聴いて感性を豊かにして
さいかい じ うた おと うつく おんがく き かんせい ゆた

おくことです。

この機会にみなさんにも聴いておいてもらいたい曲があります。
き か い き きよく

歌には歌詞があり、歌詞にはメッセージが込められています。それを聴き手に届ける
うた か し か し こ き て とど

のが歌い手の役割だと私は考えています。
うた て やくわり わたし かんが

合唱曲に関してはLibera（リベラ）などの美しい少年合唱の響きを聴いておいて
がつしようきよく かん うつく しようねんがつしよう ひび き

ください。そのほか歌にこめられたメッセージを感じてもらいたいと思い、聴いても
うた かん おも

らいたい曲を紹介します。
きよく しようかい

現役医師音楽ユニット「Insheart（インスハート）」のホームページにある視聴ペ
げんえき い し おんがく しちよう

ージから聴いてみてください。
き

http://artist.aremond.net/insheart/
最後に４月から隊長は私から今田隊長に交代となります。
さ い ご たいちよう わたし い ま だたいちよう こうたい

これからは今田隊長の指導のもと、合唱隊がさらなる発展を遂げられるよう、私も裏方
い ま だたいちよう し ど う がつしようたい はつてん と わたし うらかた

として今後とも合唱隊を支えてゆきたいと思います。
こん ご がつしようたい ささ おも

レッスンが再開できるようになり、またみなさんと元気に再開できる日を楽しみに
さいかい げ ん き さいかい ひ たの

しています。

平田 昌久

今、学校や習い物へ行けない友だちと遊（あそ）べない怖（おそ）れなどマイナス

なことがクローズアップされています。ではプラスなことはなんだろうと考えてみま

した。

みんなは歌の歌詞などを通じて何となくわかってはいたけど今回このコロナの騒動

（そうどう）で何げない毎日がどんなに大切で奇跡（きせき）のような日々だったか

あたりまえがあたりまえじゃない事に気づけました。

先生もわかっていたつもりでしたがみんなと会えない、レッスンや演奏（えんそう）

できない今 実感（じっかん）としてしみじみと感じています。



いかないといけないかもしれませんが、大きく世界中、地球規模（ちきゅうきぼ）で、

もっと生き方や環境（かんきょう）や人まかせだった事、自分には関係ないからいい 

や、自分だけよければいいという考え方が変われるチャンスでもあります。コロナで

実は世界中が繋（つなが）っている事もわかりました。 

そのままの何事もない人生よりもコロナを体験した人生の方が、何が大切なのかわ

かり思いやりも増えて豊かな人生になるのではとおもいます。 

それぞれ一人ずつがかからないよう注意をしながら早く終わり、みんなやみんなの

大切な人達が感染されないよう祈っています。 

そして元気に再会（さいかい）できみんなで思いっきり歌える日を楽しみにしてい 

ます。 

歌っている動画（どうが）を送ってくれている隊員もいます。送ってもらえたらアドバ

イスができます。待ってます(o^^o)♫ 

になりそうです！！ 

安心して袋町に集(あつ)まれる日まで、どうか気をつけて過ごして下さい。 

一緒に頑張りましょう。（次のページに続く） 
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みんなと再会（さいかい）した時コロナを体験（たいけん）したみんなの歌声は心

が強くなりすばらしく変化（へんか）するでしょう。

お金持ちも貧しい人も大人も子どもも赤ちゃんもお年寄りも地球上（ちきゅうじょ

う）全ての人達に平等（びょうどう）に試練（しれん）が来ることはなかなかないで

す。試練（しれん）は人の絆（きずな）を深めます。

今までやったことがなかった、離れていても一緒に演奏したり学んだり新しいやり

方が生まれています。

先生達もそれぞれの家にいながらオンラインを使って会議（かいぎ）をしました。

どれくらいで終息（しゅうそく）するか見通しもたたずずっとウィルスと付き合って

平田玉代

隊員のみなさん、お元気ですか。

先生はみんなの顔をしばらく見ていないので寂しいですが、元気にしています。

新しい習慣(しゅうかん)は毎日、朝晩二回、体温を測(はか)ることです。

先生たちは連絡をとり合って合唱隊のことを話していますが、今はまだ、みんなや、

みんなの家族、周りの人の健康を守ることが大事なので、そのことを第一に考えなが

ら、レッスンが再開(さいかい)できる日が来るのを心待ちにしています。

いろんなことがお休みになってしまって、外にも出られないですよね、家にいて、

今までより、たくさん時間があるのではないでしょうか。

合唱隊の練習用CDを聴いたり、楽譜の整頓(せいとん)をして過ごすのもいいかもし

れませんね♪

土曜日の朝は合唱隊に行き、みんなに会えることが当たり前になっていましたが、

そのことは当たり前ではなくて、みんなで合唱の練習が出来るのは恵(めぐ)まれたこ

とだったなと先生は改(あらた)めて感じています。みんなも同じだと思います。でも、

今を乗り越えて久しぶりにみんなに会える時の喜びが、いつもの練習日の10倍くらい
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シモン・ボリバル・ユース・オーケストラの演奏を紹介してみます。

https://www.youtube.com/watch?v=VS1tRoCAr-Q

みんなでひとつになって演奏するすばらしさが伝わってきます。検索(けんさく)で

きれば、してみて下さいね。

このオーケストラの広島の公演では世界的なピアニストのマルタ・アルゲリッチさ

んが共演されました。(余談ですが、先生は譜めくりで舞台で聴いて感動しました)

アルゲリッチさんは広島交響楽団の平和音楽大使でもあります。

今は音楽会などがたくさん中止になってますが、こんな時だからこそ、音楽の持つ

人の心を動かす力は更に(さらに)強くなっている気がします。

みんなの思いをひとつにして、私たちも早く合唱隊の仲間で演奏したいですね！

須藤典子

合唱隊のみなさん、長い間みんなと会えないのでとてもさびしいです 早くみんな

に会いたいです。

わたしは今まで練習した曲や好きな曲を歌ったり、ピアノでひいたりしてすごして

います。

合唱隊のえんそうは、YouTubeでも見られます。「おりづるのとぶ日」やドイツの

合唱団とのジョイントコンサートもあります。わたしのおすすめは3年前のえんそう

ですが「日独友好コンサート」です。

https://www.youtube.com/watch?v=nKxQCLQXE5k

その他、パート練習用のサイトもあります。たとえば、「群青（ぐんじょう）アルト

パート」などと検索（けんさく）すると自分のパートが練習できます。

「COSMOS（コスモス）」や「大地讃頌（だいちさんしょう）」のパート別演奏も

あるので、色々探してみましょう！

それでは元気に会える日を楽しみにしています♪ 西澤聡子

隊員のみなさん、元気ですか？毎週土曜日のレッスンがないこと、とても寂しく思

っています。日本がまた元通りの日常に戻って、早くみんなと一緒に歌が歌えたらな

と思っています。

今までの日々は普通のようで、ありがたい毎日だったと、今回の新型コロナウイル

スでこもり生活をしながら改めて感じました。“毎日が普通に過ごせる”ことは本当に

「幸せ」なことです。どんな時にも「ありがとう」の心を持って生活しないといけな

いですね。

そして「今できることは何か？」外で遊べないから退屈…もちろんその気持ちもと

っても分かります。けど、今のうちに出来ることが沢山あります。授業で分からなか

ったところを復習する時間。お家の方に質問できる、絶好のチャンスです。合唱隊の

ことで言えば、楽譜の整理をしてみる。音取りCDをきいてみる。楽譜を見る時間を

作る。まだまだ色んなことに挑戦できます。ピンチな時こそ力が出るし、頑張りどこ

ろです。次、みんなに再会する時には、今よりももっとかっこいいみんなに会えるの

を楽しみにしています。What Sweeter Music《もっと甘美な音楽を》Rutter

出雲朝子


